



Nombre de alumnos: Anallely Álvarez Aguilar

Nombre del profesor: Beatriz Gordillo

Nombre del trabajo: Súper nota

Materia: Enfermería Comunitaria

Grado: 7mo. Cuatrimestre

Grupo: "B"

Comitán de Domínguez Chiapas a 20 de noviembre del 2021

2.1 SALUD PUBLICA



Definición

Es la disciplina encargada de la protección de la salud a un nivel poblacional. Por otro lado, hubo diversos personajes que dieron su propia definición como lo fueron:

1: Wislow-1990

El cual dijo que es la ciencia y el arte de prevenir las enfermedades, prolongar la vida, fomentar la salud y la eficiencia física y mental, mediante el esfuerzo organizado de la comunidad para: *el saneamiento del medio. *control de enfermedades transmisibles. *educación de los individuos en los principios de higiene personal.

4: Julio Frenk-1992

La definición de la salud pública se basa en el nivel de análisis.

2: John Hanlon

Menciono que la salud pública se dedica al logro común del más alto nivel físico, mental y social de bienestar y longevidad, compatibles con los conocimientos y recursos disponibles en un tiempo y lugar determinado.

3: Piedrola Gil-1991

Proporciono que la salud pública es la ciencia y el arte de organizar y dirigir los esfuerzos colectivos destinados a proteger: promover y restaurar la salud de los habitantes de una comunidad.

5: Milton Terris-1992

Su definición dijo que la salud pública es el arte y la ciencia de prevenir enfermedad y la incapacidad, prolongar la vida y promover la salud física y mental mediante esfuerzos organizados de la comunidad.



Fin

3)La educación sanitaria: se refiere al saneamiento del medio, higiene en todos los sentidos.

4)Prevención de la enfermedad: el cual está basado en intervenciones de prevención primaria, secundaria o terciaria y detección precoz de enfermedades o de contención y la rehabilitación de la secuela dejada por el o los daños de las funciones físicas, psíquicas o sociales.



FUNCIONES ESCENCIALES DE SALUD PUBLICA

1)Protección de la salud: que son las actividades que son dirigidas al control sanitario del medio ambiente, con el control de la contaminación del suelo, agua, aire y alimentos.

2)Promoción de la salud: intenta fomentar la salud de los individuos y colectividades, promoviendo la adopción de estilos de vida saludable, todo mediante intervenciones de educación sanitaria a través de medios de comunicación.



5: OPS

Definió que la salud pública es el esfuerzo organizado de la sociedad, principalmente a través de sus instituciones de carácter público, para mejorar, promover, proteger y restaurar la salud de la población por medio de actuaciones de alcance colectivo.

6: Definición de la asociación médica estadounidense:

La salud pública es el arte y la ciencia de mantener, proteger y mejorar la salud de la población mediante la comunidad.

7: Según la OMS

La salud es el estado de completo bienestar físico, mental y social y no solamente la ausencia de afecciones o enfermedad

2.2 LA NUEVA SALUD PUBLICA: AMBITOS DE ACTUACION



OBJETIVO

Dentro de este enfoque, primordialmente humanista, el objeto global del desarrollo es dotar de mayores posibilidades y derechos en lo económico, político y civil a todas las personas, sin distinción de sexo, grupo étnico, religión, raza, región o país. Se tiene que tomar en cuenta las prioridades de las personas a partir del cual se forje el desarrollo. El desarrollo requiere de él "el crecimiento económico", que por sí mismo no sería capaz de lograr un mejoramiento sostenido del bienestar humano, requiriéndose de una firme acción

SITUACIONES GLOBALES:

- *la valoración del ambiente y las relaciones de las sociedades con él.
- *el crecimiento vertiginoso de la ciencia y la tecnología con inmensas posibilidades de intervención en salud, particularmente en prevención y control de enfermedades.
- *la tremenda disparidad entre ricos y pobres en las naciones y entre los grupos sociales en cada país.
- *el nuevo orden mundial, con reorganización en la actividad productiva y del comercio etc.

La creación de las condiciones para la producción y la productividad en un ambiente cada vez más complejo en el plano, social, científico y tecnológico, exige la presencia de un instituto social de las posibilidades del estado, y sobre todo, voluntad política que articule, que permita estabilidad y simultáneamente que facilite un proceso de transformación sin quiebra del marco de cada país.

EL PANORAMA EPIDEMIOLOGICO

La esperanza de vida se observa en sus niveles más altos en los países con latitudes más allá de los trópicos, los mismos que las menores tasas de mortalidad infantil. En el Hemisferio Norte la disponibilidad de calorías por habitante se encuentra por arriba de los 3,000. Las calorías son de origen predominante de cereales y otros vegetales.



CAUSAS

Las principales razones han sido la persistencia inestabilidad macroeconómica, las deficiencias de las políticas internas, la baja de precio de los productos básicos, con excepción del petróleo, las elevadas tasas de interés internacional y el crecimiento más lento del comercio exterior.

Por su parte América Latina, después de un periodo elevado dinamismo que se sustentó en un modelo económico caracterizado por un estado desarrollista, que se expandía y asumía diversas formas de generación de empleo. En la región los indicadores sociales de resultado sostuvieron una mejoría, pero en un ritmo menor que la tendencia anterior.

2.1.2 LOS METODOS DE LA SALUD PUBLICA



CARACTERISTICA

La salud publica estudia y se ocupa de la enfermedad y la salud de las poblaciones. El estudio de la epidemiologia involucra, no solo el conocimiento del estado de salud-enfermedad de una comunidad, sino también los recursos con los que se cuenta para asistirlo. La salud publica se enfoca ante una comunidad con tamaño, estructura, dinámica y distribución propias, cuyo estudio enfoca la demografía. Dado un diagnostico epidemiológico, los recursos de la comunidad organizada para corregirlo o mejorarlo son, además el bienestar general, dependientes del desarrollo humano, la atención medica, el saneamiento del medio y la salud ocupacional.

El saneamiento y control ambiental son esenciales a la salud humana. El saneamiento y control del medioambiente es un conjunto de acciones específicas que lleva a cabo un equipo más amplio (ingenieros, veterinarios, agrónomos) indirectamente sobre las personas y grupos humanos ofreciendo condiciones ambientales favorables. El saneamiento y control ambiental son esenciales a la salud humana. El saneamiento y control del medioambiente es un conjunto de acciones específicas que lleva a cabo un equipo más amplio (ingenieros, veterinarios, agrónomos) indirectamente sobre las personas y grupos humanos ofreciendo condiciones ambientales favorables. El saneamiento es un sector de los servicios públicos, que forman parte de la "infraestructura social". Se trata de: abastecimiento de agua corriente, alcantarillado por aguas cloacales y de lluvia y control sanitario de los alimentos.

La población de la que se ocupa esta orientación no es general, es decir no está compuesta por una compleja distribución de edades, sexo y ocupaciones como las que tienen aquellas que comparten una zona de residencia o un barrio. Lo que sus componentes tienen en común es la ocupación, sea laboral, educativa, deportiva o recreativa, con los rangos de edad y sexo que ofrece cada una de ellas.



La atención medica individual debe ser personalizada. La atención medica individual tiene prioritaria dimensión humana. El maestro Fidel Schaposnik enseñaba: "la enfermedad representa, para la patología médica, la reacción del organismo frente a una noxa o estímulo anormal. Pero la clínica médica es algo más que el estudio de ese proceso biológico; es la consideración de una experiencia que afecta profundamente la vida entera-física y psíquica de un ser humano". "ella se interesa por el enfermo en su integridad; no el concepto, el esquema que lo constituye"(Schaposnik, 1974).

LA SALUD OCUPACIONAL

Se trata del conjunto de acciones específicas llevadas a cabo por un equipo (médicos laborales, graduados en higiene y seguridad del trabajo, profesores de educación física) en cuanto que un grupo humano comparte una ocupación : trabajo, estudio, deporte o recreación.

La infraestructura comprende también las obras publicas y los sistemas de transporte. Todos estos componentes están ligados a la salud comunitaria y son a la vez factores de productividad y crecimiento económico. Estos sistemas dependen de su planeamiento, la seguridad de su financiación, la definición de prioridades, la creación del diseño y la eficacia técnica de las obras, de su administración y mantenimiento.



2.2.2 DISCIPLINAS QUE PARTICIPAN EN LA SALUD PUBLICA



La salud pública es una disciplina medica que integra conocimiento de variadas ramas de la medicina y otras disciplinas. Su foco de análisis es tanto el individuo como las poblaciones (comunidades). La salud pública es la ciencia y el arte de prevenir las enfermedades, prolongar la vida y fomentar la salud y la eficiencia física mediante esfuerzos organizados de la comunidad para sanear el medio ambiente, controlar las infecciones de la comunidad y educar al individuo en cuanto a los principios de higiene personal.



ECOLOGIA HUMANA: Esta disciplina estudia al hombre en relación con su medio ambiente

BIOQUIMICA: Ciencia encargada de estudiar como los organismos vivos transforman la energía en diferentes compuestos orgánicos y las propiedades de dichos compuestos



Disciplinas

MEDICINA: Disciplina que se encarga del estudio de la vida y la salud, además de prevenir y curar las enfermedades del ser humano. Posee los conocimientos necesarios para la conservación y recuperación de la salud, diagnosticando y aplicando el tratamiento, así como la prevención de las enfermedades.

FARMACEUTICO: Son profesionales de la salud, expertos en el uso de los fármacos y las consecuencias que estos causan en el ser humano.

PSICOLOGIA SOCIAL: Es la ciencia que estudia la interacción entre las personas y las consecuencias que ejerce sobre su conducta, pensamientos, emociones y hábitos; además, estudia las motivaciones, intereses, afectos y los rechazos en el aprendizaje.

EPIDEMIOLOGIA: Encargado de estudiar las enfermedades que aparecen en una comunidad, la frecuencia con la que aparecen, las causas que las determinan y sobre todo quien la padece.

GENETICA: Es una rama de las ciencias biológicas, el objeto de estudio son los patrones de la herencia.

BIOTECNOLOGIA: Es toda aplicación de tecnología que utilice sistemas biológicos y organismos vivos y sus derivados, para la creación o modificación de productos y procesos en la obtención de bienes y servicios.

ENFERMERIA: Es la ciencia encargada del cuidado de la salud del ser humano, se considera como una disciplina que se encarga del estudio de las respuestas reales o potenciales de la persona, familia o comunidad tanto sana como enferma en los aspectos biológicos, psicológico, social y espiritual.

BIBLIOGRAFIA

- Antonio frías osuna (2000). Enfermería comunitaria, masson editores.
- Carmen caja López (2003). Enfermería comunitaria 3, masson editores.
- Lucia mazarrasa alvear (2003). Salud pública y enfermería comunitaria 1-3, mc Graw Hill.
- Rafael Álvarez Alva (2012). Salud pública y medicina preventiva, trillas.
- Ildfonso Hernández aguado(2014). Manual de epidemiología y salud pública: para las ciencias de la salud, panamericana.
- Roberto (2006). El manual de salud pública y epidemiología, panamericana.